

EL MENSAJE DE ESTA SEMANA

26-27 DE ABRIL DE 2025 // HEBREOS

PERSEVERANCIA (HEBREOS 12:1-11) EL PASADO ANIMA AL PRESENTE

Los héroes de la fe en el capítulo 11 son una “nube de testigos” que, junto con Dios y los ángeles, nos animan a completar nuestra fe.

- Dios se trata de comunidad, y los testimonios de aquellos que nos precedieron, e incluso de los que nos rodean ahora, nos animan a seguir adelante. ¡Nos necesitamos unos a otros!

EL ANIMO DEBE CONDUCIR A LA RECTITUD

A medida que maduramos en la fe, dejamos de lado los obstáculos que nos hacen pecar. Todos estamos llamados a separarnos de pensamientos, actitudes o acciones que impiden nuestro crecimiento en Jesús.

- Sin el peso y el “pecado que tan fácilmente nos asedia,” podemos vivir efectivamente la vida que Dios ha elegido para nosotros.

PRESTAR ATENCIÓN AL MARCADOR

Jesús mostró una resistencia perfecta a través de la cruz. Si nos mantenemos enfocados en Él, tendremos la fuerza para vivir de acuerdo a Su voluntad.

- Luchamos con fijaciones poco saludables en cosas que no son Cristo. Estas cosas pueden no ser todas malas, pero se han convertido en distracciones de nuestro Marcador de Ritmo.

EN EL SUFRIMIENTO, DEBEMOS PENSAR EN JESÚS

Cuando venga la turbulencia, debemos recordar lo que Jesús pasó por nosotros.

- Hay consuelo en el hecho de que Jesús ha sufrido mucho más de lo que nosotros jamás sufriremos, y podemos soportar si nuestra atención está en Él y no solo en nuestras circunstancias. Debemos echar nuestras cargas sobre Él (Salmos 55:22).

DISCIPLINA POR UN BUEN PADRE

Dios usa la disciplina para crear santidad en nosotros. Los destinatarios de Hebreos habían sufrido, pero no hasta “el punto de derramar... sangre.” Esto implica que algunos habían abandonado su fe para evitar la persecución.

- En algún nivel, todos nosotros seremos tentados a desviarnos. Cristo no estaba bromeando cuando mencionó que llevamos una cruz (Mateo 16:24).

A MENUDO DAMOS POR SENTADA LA DISCIPLINA

Apocalipsis 3:19 menciona que Jesús disciplina a aquellos a quienes ama. Al saber esto, deberíamos apreciar la atención del Padre hacia nosotros y Su disposición para hacernos mejores.

- Hay beneficios a largo plazo de las pruebas, y debemos confiar en que Dios nos está madurando a través de nuestras circunstancias.

¿CÓMO RESPONDEMOS A LA CORRECCIÓN?

Podemos estar tan obsesionados con echar la culpa a las circunstancias que olvidamos hacernos la pregunta importante: “¿Qué debo aprender en este momento y en estas circunstancias?”

- Los creyentes no son “hijos ilegítimos” sino “hijos” del Rey, y Dios quiere infundir algo especial en nosotros.

DISCIPLINA POR UNA GRAN RAZÓN

Los padres disciplinan basándose en “lo que les parece bueno.” Dios disciplina para “compartir Su santidad.” En otras palabras, es para hacernos aún más a Su imagen con nuestro carácter y mentalidad.

- Se muestra gracia para que podamos conformarnos a la santidad de Dios.

“NINGUNA DISCIPLINA PARECE DISFRUTABLE EN EL MOMENTO”

El V. 11 realmente lo clave. Es una lata pasar por disciplina y tiempos difíciles, pero cuando lo logramos, salimos más iluminados y maduros. También tenemos más sabiduría para ofrecer a las personas que nos rodean, y cosechamos “el fruto pacífico de la justicia.”

VIVIÉNDOLO (HEBREOS 12:12-17)

TRATANDO DE ENTENDER LA DISCIPLINA

Los versículos 12-13 dan esperanza a aquellos que tienen “manos cansadas y rodillas debilitadas.” Si comenzamos a entender que Jesús disciplina a aquellos a quienes ama para su beneficio, nos sentiremos animados.

- Además, en la comunidad de la iglesia, algunos serán fuertes mientras que otros serán débiles. Por eso debemos caminar juntos.

CON JESÚS, PODEMOS CAMINAR POR UN CAMINO NIVELADO

Primero, debemos “perseguir la paz con todos.” Los tiempos difíciles a menudo nos hacen preocuparnos más por nosotros mismos que por los demás, pero los creyentes están llamados a unirse, no a dividirse.

- En segundo lugar, debemos buscar la santidad. Debemos aborrecer el mal y amar la pureza (Mateo 5:8) y vivir de una manera que agrade a Dios.

ALERTA VIVA (V. 15)

Para que las personas no se queden cortas de la gracia de Dios, debemos asistir a aquellos que luchan en su fe y ayudar a llevar sus cargas (Gálatas 6:2).

- En segundo lugar, debemos evitar que las personas se amarguen. Debemos identificar y detener cualquier acción que pueda contaminar las mentes y corazones de los creyentes.

NO ESTAR ALERTA PUEDE SER CATASTRÓFICO

Si no estamos comprometidos con la fe y nuestra iglesia, terminaremos como Esaú, quien vendió sus derechos de herencia por una satisfacción rápida (Génesis 25).

- Sin una fuerte conexión con Dios y la iglesia, nos volveremos “inmorales” e “irreverentes” hacia Dios. Este es un camino extremadamente peligroso de recorrer.

DIRECCIÓN (HEBREOS 12:18-24)

NOS HAN DADO UNA NUEVA PROMESA (V. 18)

El autor nos recuerda que no hemos llegado a una montaña que no se podía tocar, “un fuego ardiente, a la oscuridad,... el sonido de una trompeta y el sonido de palabras.”

- Esto se refiere al Exodo. En ese tiempo, la indignidad del pueblo era evidente por su incapacidad para acercarse a Dios.

LOS NUEVOS CONTRASTAN CON LOS ANTIGUOS

La separación del pueblo de Dios bajo la ley se contrasta con la accesibilidad bajo el evangelio. Ahora podemos acercarnos al trono con confianza (4:16) gracias a lo que Jesús hizo en la cruz.

- La desventaja es que si rechazamos una invitación así, las consecuencias son graves.

UNA MONTAÑA DIFERENTE

El Monte Sinaí es donde se dio la Ley. Cuando Moisés las recibió, asustó a los espectadores en la base de la montaña. El versículo 22 alude al cambio del temor de ese evento a la nueva aproximación que tenemos después de la cruz.

- Sion representa el cielo y la calma de la gracia de Dios bajo la nueva promesa.

EL MONTE SION SE REFIERE A MÁS QUE SOLO AL CIELO

Cuando nos convertimos en seguidores devotos de Cristo, experimentamos un anticipo del cielo ahora. Podemos recibir contentamiento y gracia para satisfacer nuestras necesidades diarias.

- El cumplimiento comienza en la conversión, pero la plena consumación de estar en comunidad con Dios se recibe en “Sion” o el cielo.

LOS VERDADEROS CIUDADANOS TIENEN UN SANO TEMOR A DIOS

Aunque somos los “primogénitos,” o renacidos en la familia de Dios, debemos acercarnos a Dios como el “Juez... de todos.”

- Esto significa que debemos respetar a Dios y ser conscientes de los peligros de apartarnos de la verdad. No debemos ser solo oidores de la Palabra, sino hacedores (Santiago 1:22).

MEJOR QUE LA SANGRE DE ABEL

Jesús es el “mediador de un nuevo pacto,” que es mejor que la promesa bajo la cual vivió Abel (el hermano asesinado de Cain).

- Jesús nos permite reconciliarnos con el Padre. La sangre de Jesús proclama perdón, reconciliación y poder espiritual a todos los que creen.

INCONMOVIBLE (HEBREOS 12:25-29)

RECHAZANDO LAS ADVERTENCIAS

Los judíos del éxodo, en su mayoría, rechazaron las advertencias de Dios dadas a través de la Ley y los milagros evidentes.

- Actualmente, Dios nos habla “desde el cielo” a través de la obra que Cristo realizó en la cruz, la Palabra escrita y la convicción/impulso de Su Espíritu.

UNA PROMESA DE SACUDIRLO TODO (VS. 26-27)

Dios una vez sacudió la tierra para llamar la atención de Su pueblo, pero con el tiempo, Dios sacudirá todas las cosas para revelar lo que verdaderamente permanece. Esto se refiere al juicio final de Cristo sobre la humanidad.

- Si no nos distraemos ni nos dejamos llevar, podemos mantenernos firmes en el único Reino que nunca pasará.

¿CÓMO ACEPTAMOS TAL REINO?

Primero, respondemos a la cruz con agradecimiento y humildad. ¿Meditamos sobre la enormidad de lo que Jesús ha hecho?

- En segundo lugar, respondemos en adoración. Mostramos reverencia, alegría, trabajo duro, alabanza y servidumbre a Cristo. La adoración es más que cantar, es cómo vivimos nuestras vidas.

NUESTRO DIOS ES UN “FUEGO CONSUMIDOR”

Debemos reverenciar a Dios porque Él es un fuego consumidor que refina todas las cosas. Celebramos la gracia, pero el carácter de Dios también está equilibrado por Su justicia.

- No podemos esperar misericordia si voluntariamente nos entregamos al pecado y la rebelión. Debemos mostrar nuestra fe mediante la confianza y la obediencia a Dios.

RESISTENCIA Y DISCIPLINA

- En el cristianismo, Jesús, los ángeles, aquellos que nos han precedido y la iglesia nos animan a perseverar en nuestra fe.
- Aunque no siempre es divertido, también crecemos en resistencia a través de la disciplina de Jesús. Esto nos madura en santidad y fortaleza para que podamos vivir de una manera que honre a Dios.

VIVIENDO COMPROMETIDO Y ALERTA

- Vivir la fe significa que estamos comprometidos, obedientes y alerta. Estas tres cosas requieren intencionalidad y esfuerzo.
- Debemos buscar la paz y la santidad (viviendo como Cristo) mientras también somos conscientes de las cosas que pueden hacernos tropezar (1 Pedro 5:8). La falta de conciencia puede tener resultados trágicos.

PODAMOS HACERLO GRACIAS A SU TRABAJO

- Somos capaces de vivir vidas santas gracias a la cruz, la claridad de la Palabra de Dios, el ejemplo que Jesús demostró en la tierra y el Espíritu que Dios nos ha dado.
- Una vida de santidad, sabiduría, libertad y poder comienza con un temor saludable al Señor (Proverbios 9:10).

CIUDADANOS DE UN REINO INQUEBRANTABLE

- A lo largo de la vida, las cosas en las que valoramos se ponen a prueba para revelar su efectividad. Dios eventualmente “sacudirá” todas las cosas para revelar que Él es la única fuente estable.
- ¿Hemos sido distraídos o alejados de lo que realmente es sólido? ¿Qué “temblor” debe ocurrir para que nos despertemos?